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三宅：在取缔役会的重点主题中，取得最大进展的是

资本政策的重新审视。关于如何管理公司资产负债表

以应对不确定的时代，以及效率与安全性的平衡，这

些讨论在过去一年里得到了深入展开。

冈田：随着柳先生加入管理层，加快了资本政策的重

新审视，也推进了包括缩短应收账款回收周期和减持

交叉持股等在内的具体的B/S改善措施。

三宅：在“经营人财的培养”方面，我们的进展也相对

顺利。人事制度得到了改革，未来经营人财的培养机

制“T-Next”也进一步得到发展。然而，在康护等全

新事业领域中，我们积蓄的人财仍然不足，这是我们

需要解决的课题。

请告诉我们您今后特别关注的关键点。

冈田：津村集团长期以来一直致力于汉方制剂科学循

证的积累，并且在国内市场占据了超过80%的份额，

显示了其不可替代的地位。因此，我们认为，始终将

每位患者的需求放在首位的事业积累是实现公司目标

的关键。特别重要的一点是确保产品的质量与安全性。

基于我在严格的质量管理制造商的工作经验，我始终

密切关注这一点，并且我认为公司在这一方面的努力

已经达到了很高的水平。

三宅：我在商社工作多年，习惯根据投资项目的回报

来调整计划，并根据风险评估进行修正。在公司中，

我也始终从成本效益的角度进行严格的监督与建议。

特别是对于已经决定投资的项目，我要求随时确认原

材料成本上涨的影响以及计划进度的偏差情况。在津

村集团，为了履行向患者和医疗机构稳定供应的责任，

投资的战略和时间框架往往与商社略有不同，我认为

从事业持续性计划（BCP）的角度来看，持有一定量的

生药库存是必要的。

冈田：特别是由于我们的事业从投资到回报的周期较

长，因此准确把握投资的时机将是一个重要的关键点。

作为一家独一无二的汉方制药企业，我们需要时刻意

识到自己作为社会公共机构的经营决策责任。另一个

重要的视角是，作为行业的领导者，我们有责任培养

能够提供符合医疗专业人员需求的精准汉方解决方案

的人财。与此同时，我们也希望通过外部招募等方式

积极推动获取法务和IT等支持企业经营的专业人财。

三宅：我们不能忘记的是，企业活动的未来利益相关

者始终在我们前方。为了在薪酬中反映这一观点，我

们自2022年度起，将可持续发展愿景的实现度纳入了

长期激励机制，并更新了薪酬体系。我相信，通过进

一步加强现有事业以及创造新事业的双管齐下，能够

促进津村集团的可持续发展。即使新的领域暂时看不

到成果，我也希望能够成为鼓励员工勇于探索的存在。

回顾第一个中期经营计划的第二年，您如何评价取缔

役会的重点主题进展情况？

三宅：在取缔役会的五大重点主题中，我们讨论最多

的是中国事业。我们正在与一家中成药制造企业进行

并购谈判，目标是在2024年度内完成。同时，我们也

在仔细评估与当地拥有销售渠道的企业合作的可行性。

在环境问题的应对方面，进展略显滞后，我们认

为需要更细致的监督和监控。虽然设定的环境目标都

是很难快速应对的，但我们将全力推动具备实际效果

的行动，以应对中长期的经济和社会结构变化。

冈田：今后在中国事业的合作伙伴选择上，能够发挥

双方优势、相互补充的“组合”将成为关键。此外，在

并购达成之前，灵活的决策尤为重要。津村集团在取

缔役会召开之前会设立一个由相关负责役员和部门负

责人直接汇报的“外部取缔役会议”，可以及时共享相

关信息。在这样的支持下，我们努力提升讨论和决策

的质量与速度。

我们的长期经营愿景，已经明确了实现可持续增

长的路径和课题，经过充分的准备，将实现愿景的道

路分为三个阶段，第一阶段的三年计划主要是为2031

年奠定基础。因此，我们进行了大量的设备投资，并

扩大了中国事业，但正如三宅先生所指出的，一些主

题和措施的进展有所滞后，不得不推迟到第二阶段。
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也开展负责人的行动，

不仅要对未来的利益相关方

还希望成为支持迎接新挑战的力量。（三宅）

作为一家独一无二的制药企业，

唯有始终将每位患者的需求放在首位，

积微成著，才能让成果与公司的目标紧密相连。（冈田）




